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大 館 市 教 育 委 員 会 



 

大館市教育委員会会議録 

１ 開会の日時 
及 び 場 所 

日 時 平成２９年８月２８日（月） 午後３時３０分 

場 所 大館市立中央公民館 多目的室 

２ 出席委員の氏名（３名） 
教育長職務代理者 山 田 和 人 委 員 根 田 穗美子 

委 員 清 野 克 子 委 員 小笠原 正 卓 

３ 欠席委員の氏名（なし） 
委 員      

４ 委 員 以 外 の 
出席者職氏名 

なし 
 

５ 出席した職員の職氏名 
教   育   長 高 橋 善 之 教育総務課長補佐 成 田 浩 司 
教 育 次 長 佐々木   修 学校教育課長補佐 小松原 功 秀 
教 育 総 務 課 長 加 賀 安 長 学校教育課長補佐 伊多波 卓 美 
学 校 教 育 課 長 山 本 多鶴子 生涯学習課長補佐 小 玉   均 
教 育 研 究 所 長 貝 森 逸 子 中 央 公 民 館 長  松 田 新 一 
生 涯 学 習 課 長 一 関 留美子 歴史文化課長補佐 大 井 和 博 

歴 史 文 化 課 長 若 宮   司 スポーツ振興課長補佐 佐 藤   税 
スポーツ振興課長 菅 原   悟 生涯学習課生涯学習係長 佐 藤 正 平 

  教育総務課総務係長 関   智 仁 
６ 会議録署名委員   教育長・小笠原委員 

７ 会 議 書 記   教育総務課 総務係長 関  智 仁 

８ 教育長報告 
（１） ＮＨＫのど自慢について 
（２） 平成２９年度大館市成人式について 
（３） 第２７回大館市生涯学習フェスティバルについて 
（４） 国民体育大会東北ブロック大会兼東北総合体育大会について 

（５） 
東京オリンピック・パラリンピックの事前合宿誘致に向けたタイ王国訪問に

ついて 
（６） 大館市市民プール整備検討委員会における協議経過について 

９ 議 事 
協議第１６号 大館市奨学資金貸与に関する条例の一部を改正する条例案 
協議第１７号 平成２９年度大館市一般会計補正予算（第４号）案 
協議第１８号 平成２９年度９月追加補正歳出予算要求の主な概要について 

  
  

１０ その他 
（１） 花岡総合スポーツ公園整備事業について 

（２） 二ツ山総合公園整備事業について 

（３） 大館市学校教育環境適正化検討委員会の設置について 

（４） 公共施設等総合管理計画に基づく「個別管理計画」について 

（５） 専決処分の報告について 
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議  事  の  経  過 
 開会  午後３時３０分 
 
教育長 

 

 
教育長 

 

 
教育総務課長 

 
 
生涯学習課長 

 

 
 

 
スポーツ振興

課長 

 

 

 

 
 

 

 
教育長 

 
委員 

 

 
 

 

 

 
 

 
生涯学習課長 

 
 

 

 

 

 ただ今より教育委員会会議を始めます。 

 本日の会議録署名委員は、小笠原委員にお願いします。 

   

 それでは、最初に報告事項をお願いします。報告の（１）から（６）につ

いて事務局より説明をお願いします。 

 

（「ＮＨＫのど自慢について」を、資料により報告） 

 

 

（「平成２９年度大館市成人式について」を、資料により報告） 

 

（「第２７回大館市生涯学習フェスティバルについて」を、資料により報告）

 

 

（「国民体育大会東北ブロック大会兼東北総合体育大会について」を、資料

により報告） 

 

（「東京オリンピック・パラリンピックの事前合宿誘致に向けたタイ王国訪

問について」を、資料により報告） 

 

（「大館市市民プール整備検討委員会における協議経過について」を、資料

により報告） 

 

この報告について、質問やご意見等ありませんか。 

 

成人式についてです。式典の流れについて吟味していただき、すっきりし

た式典になったと思います。式典が終わった後のイベントについてお伺いし

ます。看護福祉大学の方のアカペラと思い出の写真のスライドショーの二つ

がありました。アカペラについてお伺いします。式典が終わった後なのでみ

なさんリラックスなさってもいいと思いますが、聞いている方もいれば、聞

いていない方もいらっしゃいました。イベント中の出入りがかなりあったよ

うに見受けられました。その辺のことについて実行委員会はどのように受け

止めているのでしょうか。反省会などは行われているのでしょうか。 

 

実行委員会は成人式の終了をもって終わっています。帰省中に実行委員を

やっている方もいらっしゃいます。終了後に実行委員を一堂に集める会は行

っておりません。来年度に向けて、お手伝いしていただいたスタッフから意

見を聞き、必要があれば実行委員から反省点を文書でいただきたいと思いま

す。 
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委員 

 
 

 

 

 
 
教育長 

 

 
 

 
生涯学習課長 

 
 

 

 

 
 
委員 

 

 
 
委員 

 

 
 

 
委員 

 
 

 

 

 
教育長 

 

 

 
委員 

 

 

 

個人的な印象ですが、大学生の方が一生懸命、後輩たちにエールを送るた

め頑張ってくれたと思います。しかしエールを送られている方は、懐かしさ

もありそれぞれ交流を深める場面が見受けられました。あのような形で行わ

れることがいいのかと思いました。講演会ではないので、「着席して下さい。」

と規制する必要はないと思いますが、その辺の加減はどうなのかと思いまし

た。 

 

確かにそうでした。思い出写真スライドショーは大変盛り上がり、いい雰

囲気でしたので、その落差がかなりあったように感じます。聞く側の問題も

あるでしょうが、あの雰囲気の中で演目としてふさわしいか、今後検討する

必要があると感じました。 

 

このアカペラは、サークルから実行委員会に対して、毎年やらせてほしい

との申し出があり行っています。昨年と今年の違いは、最初の準備に少し時

間がかかりすぎたように感じました。そこで気持ちが離れてしまったのでは

ないかと思います。来年もアカペラをやらせてほしいと手を挙げて下さるの

であれば、演出の仕方を考えたいと思います。来年に向けての反省点にした

いと思います。 

 

アカペラは今回初めて拝見しました。看護福祉大学の学生さんたちは、発

表の場がほしいのだと思います。成人の方が希望するものと、看護福祉大学

の学生さんがやりたいものに、ギャップがあったように多少感じました。 

 

思い出写真スライドショーについてです。学校は違っても、二十歳の方た

ちが共感を持ち、その時間を集中して見られたと思います。これについては、

今年の良かった点として、来年の実行委員にこちらから提案してもよいと感

じました。 

 

いずれにしても、旧友と再会できた喜びの方が大きく、いろいろなステー

ジがあったとしても、みんなで語り合うことや、懐かしい思いが最優先され

ると思います。それから、大館の教育が育んだ子どもたちの成長した姿を見

られるので、成人式を毎年楽しみにしています。大いに羽ばたき、そしてま

た大館に戻ってきていただきたいと思います。 

 

来年度、再来年度あたりから、小中学校の時に「ふるさとキャリア教育」

にかかわった子どもたちが新成人となりますので、とても楽しみです。今年

も色々な改革が行われました。成人式も進化していければと思います。 

 

生涯学習フェスティバルについてです。この多様化の時代に、老若男女み

なさんが何らかの形で参画している様子を、市民のみなさんに公開して下さ

るということですが、この時期はさまざまな行事が重なり、どれにしたらよ

いのか悩むほどです。先ほどご紹介がありましたように、初めての事業もあ
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教育長 

 

 

 
 

 
委員 

 
 

 

 

 
教育長 

 
委員 

 
 

 

 

 
スポーツ振興

課長 

 

 
 
教育長 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

ります。いろいろな機会にみなさんに広報していただければと思います。 

 

そういう意味では、秋田看護福祉大学を組み込んだことは、進化だと感じ

ています。以前、教育委員会で大学を見学しました。市民の方は、普段何も

ないとき入りづらいと思いますが、中にはとても魅力的なものがあったりし

ます。若い学生さんと触れ合うことも非常にいいことだと思いますので、組

み入れることができて良かったと思います。 

 

以前見学したとき、大学の食堂で昼食をいただきました。他の大学と同様

に、学生以外も食堂を利用できるとのことでした。そのようなことを知るき

っかけにもなると思います。学生さんたちの一生懸命に学ぶ颯爽とした姿に

打たれるものがたくさんありました。より多くの方に知っていただければと

思います。 

 

他にありませんか。 

 

東京オリンピック・パラリンピックの事前合宿誘致に向けたセミナーでの

プレゼンテーションについて、二つお伺いします。まず一つは、誘致までの

スケジュールについて、この後どんなことがあり、それがいつぐらいに決ま

るのかを教えて下さい。もう一つは、他の参加自治体のプレゼンテーション

の印象をお聞かせ下さい。 

 

スケジュールについて、いついつということはありませんが、こちらから

もっと働きかけなければと思っています。開催の前年までタイからのアプロ

ーチを待つということですが、まだアプローチが無い状況です。秋田県と連

携しながら誘致促進に努めます。 

 

美郷町はバドミントン、仙北市はカヌー、大館市はバレーボールと障害者

の卓球に手を挙げています。美郷町は昨年度から接触を何度も重ねており、

この訪問している最中に締結式が行われました。秋田県のスポーツ観光課と

タイのスポーツ庁とのやり取りとなりますが、実際の締結は、タイの競技団

体と結ぶこととなります。タイのスポーツ庁は窓口で、それぞれの競技団体

との交渉がこれから行われていくという見通しです。例えばバレーボールの

場合、合宿をやるだけでは無く、練習相手がいるかといったところを具体的

に詰めなければなりません。このあたりの高校生などでは無く、Ｖリーグな

どを想定しなければなりませんので、そちらとの交渉も必要となります。今

後、スポーツ振興課が頑張ることとなりますので、よろしくお願いします。

プレゼンテーションにつきましては、北九州市、龍ヶ崎市ともに大館市と

種目がかぶっているわけでではありません。そういう意味で、今回スポーツ

庁のプレゼンテーションにご招待いただいたということは、大館が候補地の

一つになっているということだと思っております。北九州市はプレゼンテー

ションの最中に市長が現れ、非常に一生懸命だと感じました。スポーツ施設
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委員 

 
 

 
スポーツ振興

課長 

 

 
委員 

 
委員 

 

 

 
教育長 

 

 

 
委員 

 
教育長 

 
委員 

 

 

 
 

 
スポーツ振興

課長 

 

 

 
委員 

 

 
スポーツ振興

課長 

などに関して、大館は他の地域と比べてもそん色ありませんので、いろいろ

なソフトの面、バックアップ体制、支援体制の面が今後話題になると思って

います。 

 

子どもたちの目から見ると、オリンピック選手が身近に現れるということ

は、すごい体験になると思いますので、ぜひ、誘致の成功を期待したいと思

います。 

 

７月にワールドグランプリのバレーボール大会があり、タイの女子バレー

ボールチームが仙台に来ました。その時にこちらからコンタクトをとりまし

た。それをきっかけに進めていきたいと思っています。 

 

分かりました。 

 

タイ王国は、大館鳳鳴高校がタイ王国のチュラボーン高校と姉妹提携を結

んでおりますので、非常に親しみを感じます。子どもたちのためにもいいこ

とだと思います。 

 

プレゼンテーションで、大館鳳鳴高校とチュラボーン高校との姉妹提携に

ついて触れました。それから、ニプロさんの工場がタイ王国にもあり、その

つながりについても話しました。 

 

分かりました。 

 

他にありませんか。 

 

市民プールのアンケートについてです。たくさんの方たちの意見を広くお

聞きいただければと思います。一つお尋ねしますが、資料６ページの「３．

委員からの意見、要望」に、「アンケートの判断材料となる資料の添付をして

ほしい。」とありますが、これはアンケートを作る上でのいろいろな材料がほ

しいということでしょうか。 

 

最初はアンケートの設問だけを送付しようと思っていましたが、市民プー

ル整備検討委員から、旧市民プールの現状、現在の小・中学校のプールの現

状、二ツ山に建設を予定している水遊び施設の内容などを一緒にアンケート

に同封したらどうかというご意見がありました。 

 

分かりました。もう一つお伺いします。市民プール整備検討委員会では、

このアンケートの結果をどれぐらい重視されるのでしょうか。 

 

市民プール整備検討委員会で判断することですので、私からは申し上げに

くいのですが、市民プール整備検討委員会のなかにもいろいろな意見があり
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委員 

 
教育長 

 
 

 

 

 
 
委員 

 
委員 

 

 

 

 
 

 

 

 
教育次長 

 

 

 
 

 
委員 

 
教育長 

 

 

 
教育長 

 

 
学校教育課長

補佐 

 
教育長 

 

ますので、アンケートの結果は尊重しなければならないと私は思っています。

 

承知しました。 

 

財政的な裏付けの部分がありますので、そこをどのように折り合いをつけ

ていくのか、非常に難しい話だと思っています。このような施設、設備につ

いてアンケートを実施すると、要望がたくさん出てきます。意見を聞きなが

ら行政的な判断をしていかなければなりませんので、大変だと思います。最

終的には、いろいろな意見の方々が納得して進めていける形を作るための手

順ですので、ご理解をお願いいたします。 

 

分かりました。 

 

一つだけお願いがあります。プールに関して私の周りの保護者の方たちか

ら「なんとかならないものか。」とすごく要望があります。今日、たまたまイ

ンターネットのニュースで見ましたが、財政再生団体の夕張市で廃校になり

そうな高校を存続させるため、クラウドファンディングを活用しているとい

う話でした。クラウドファンディングが市民プールに適しているかどうかは

分かりませんが、先ほど教育長がおっしゃられたように、つまるところお金

の話だと思いますので、単に税金だけに頼るのではなく、お金の出所に関し

ても広く方法を探っていただきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

この委員会の立ち上げにあたり、市長からは、ハード部分だけでなく民間

との連携などを含めた運営形態や資金調達などのソフト部分についても検討

してほしいとの話がありました。また、水泳だけではなく他のスポーツにも

取り入れられるようなものを検討してほしいという話もありましたので、ソ

フト部分の話も進めていきたいと思います。 

 

よろしくお願いします。 

 

他にありませんか。 

 

（「無し」の声あり） 

 

無いようですので、議事に入ります。協議第１６号について事務局より説

明をお願いします。 

 

（協議第１６号「大館市奨学資金貸与に関する条例の一部を改正する条例

案」を、資料により説明） 

 

協議第１６号について、ご意見、ご質問等ありますか。 
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委員 

 
 
教育長 

 

 
 
教育長 

 
全委員 

 
教育長 

 
教育長 

 
各課・館長 

    ほか 

 
教育長 

 
委員 

 
 
スポーツ振興

課長 

 
 
委員 

 
スポーツ振興

課長 

 
委員 

 
 

 
スポーツ振興

課長 

 

 

 

 

前にご説明いただきましたが、直されたところを見て、非常にすっきりし

た表現になったと思います。 

 

他にありませんか。 

 

（「無し」の声あり） 

 

質疑等無いようですので協議第１６号を承認してよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

協議第１６号を承認します。 

 

次に協議第１７号について事務局より説明をお願いします。 

 

（協議第１７号「平成２９年度大館市一般会計補正予算（第４号）案」を、

資料により説明） 

 

協議第１７号について、ご意見、ご質問等ありますか。 

 

保健体育総務費についてです。スポーツ少年団の団員が増加したとのこと

ですが、どのように推移しているのでしょうか。 

 

指導者が８００人から９７７人、団員が１，４７６人から１，５１９人に

それぞれ増加しています。今年、１団体が追加になったことと３歳以上から

入団できることになったことが増加の要因です。 

 

３歳以上とのことですが、具体的には何をやられているのでしょうか。 

 

未就学児がトランポリンに３人、柔道に１人います。また、小学３年生未

満が５２人います。これはトランポリンが多いです。 

 

スポーツ少年団に移行したことが、順調にいい方向に行っていると思いま

す。指導者が増えているのはうれしいことです。何か課題などはあるのでし

ょうか。 

 

指導者の中心となっているのが親ですので、子どもが退団すると親が指導

者をやめてしまい、指導が継続的にできないという課題があります。そこで

今年、指導者協議会というものを作りました。この協議会は、指導者の生の

声を拾いスポーツ少年団へ提言したり、研修を行い指導者の資質向上を図る

ためのものです。 
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委員 

 
 

 
教育長 

 
 

 
教育長 

 
全委員 

 
教育長 

 
教育長 

 
教育総務課長 

 
 
教育長 

 

 
 
教育長 

 
全委員 

 
教育長 

 
教育長 

 
スポーツ振興

課長 

 
 
学校教育課長 

 

 
教育総務課長 

 

 

 

徐々に組織がきちっとしてきているように感じます。子どもたちが安心し

て活動できる体制ができてきている印象を受けました。いろいろ課題はある

と思いますが、クリアしていけるようよろしくお願いします。 

 

他にありませんか。 

 

（「無し」の声あり） 

 

質疑等無いようですので、協議第１７号を承認してよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

協議第１７号を承認します。 

 

次に協議第１８号について事務局より説明をお願いします。 

 

（協議第１８号「平成２９年度９月追加補正歳出予算要求の主な概要につ

いて」を、資料により説明） 

 

協議第１８号について、ご意見、ご質問等ありますか。 

 

（「無し」の声あり） 

 

質疑等無いようですので、協議第１８号を承認してよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

協議第１８号を承認します。 

 

その他に入ります。何かありましたら発言願います。 

 

（「花岡総合スポーツ公園整備事業について」を、資料により説明） 

 

（「二ツ山総合公園整備事業について」を、資料により説明） 

 

（「大館市学校教育環境適正化検討委員会の設置について」を、資料により

説明） 

 

（「公共施設等総合管理計画に基づく「個別管理計画」について」を、資料

により説明） 

 

（「専決処分の報告について」を、資料により説明） 
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教育長 

 
委員 

 

 

 
スポーツ振興

課長 

 
委員 

 
教育長 

 
委員 

 

 
学校教育課長 

 
 

 

 
委員 

 
教育長 

 
委員 

 

 

 

 
 

 

 

 
 
教育総務課長 

 

 
 

 

 

 

何かありませんか。 

 

花岡総合スポーツ公園整備事業についてお伺いします。体育館と武道場が

予定では来年の１０月から使用可能とのことですが、桂城公園にある体育館

と武道場の解体はいつごろから始まるのでしょうか。 

 

解体は平成３０年度からです。市民体育館、武道館とも、平成３０年９月

までを利用期間とし、それ以降の解体を予定しています。 

 

分かりました。 

 

他に何かありますか。 

 

大館市学校教育環境適正化検討委員会についてです。この委員会に教育委

員は入らないのでしょうか。 

 

検討委員会で協議した内容を教育委員会へ答申することになりますので、

この検討委員会に教育委員は入りません。この検討委員会の答申がそのまま

適正化計画になるのではなく、答申された内容を踏まえ、平成３１年度に準

備委員会を立ち上げ、その中で適正化計画を作成します。 

 

分かりました。 

 

他に何かありますか。 

 

専決処分の報告についてです。これがもしそこに子どもがいたらと考える

と、とても恐ろしい話だと思います。行われているとは思いますが、このよ

うなことがあったということを、皆さんで共有していただきたいと思います。

そして、このようなことが二度とないようにお願いしたいと思います。私

たちの業界では、ちょっとしたその場で起きたことを、その場で解決するの

ではなく、みんなでシェアをして、それが二度と起こらないようにというサ

イクルを作るようにしています。何か物事が起こる前に、ちょっとしたこと

を皆さんでシェアしていただき、このような事故はなくしていただくよう、

お願いしたいと思います。 

 

事故につきましては、昨年も扇田小学校で起きています。その際、学校長

を含めて校務主事に再発防止を強く要請しました。今回、事故が続いてしま

いましたので、昨日、校務主事を全員集め、草刈りの講習会を実施しました。

事故が起こる原因をみんなで話し合ったことにより、さらに注意しながら作

業を行わなければならないという認識を共有できたと思っています。また、

校長会に、草刈り作業を行う場合は、子どもたちに配慮して行うよう要請し

ました。もちろん、これまでも子どもたちに配慮し、子どもたちのいない朝
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委員 

 
教育長 

 
教育総務課長 

 
 
教育長 

 

 
 
教育長 

 

 
全委員 

 
教育長 

 
 

 

 
教育長 

 
教育長 

 
全委員 

 
教育長 

 

 
 

 

 

 
 

 

の早い時間に作業を行っていましたが、その後出勤してきた車に気付かず、

事故が起きてしまいました。今後このようなことがないよう、指導していき

たいと思います。 

 

分かりました。 

 

他に何かありますか。 

 

（次回の開催日程について） 

 

 

ほかに何かありませんか。 

 

（「無し」の声あり。） 

 

続きまして、議事に入ります。人事に関することなので、秘密会にしたい

と思いますが、いかがでしょうか。 

 

 異議なし。 

 

それでは、秘密会とします。 

  

［秘密会］  開始 午後４時５５分 

        終了 午後５時０５分 

 

 秘密会を解きます。 

 

ほかに何かありませんか。 

 

（「無し」の声あり。） 
 

これをもちまして教育委員会会議を終了いたします。 

 

 

 会議終了時刻  午後５時０８分 

 


